

redonda laguna junto a la cual se instalaron los moros en su marcha arrolladora del Guadatepe al pie de las sierras astúricas.

Hacia la mitad de la octava centuria se establece en su recinto una de las tribus que componían las huestes de Baley, que ocupó la población como centro del territorio encomendado a la defensa de su gente. Entonces, dice el Sr. Salido, debió levantarse el castillo a cuya sombra fué declarada la población Cabeza de la zona por ellos llamada Fehs-Albolut, que significa Llanos de las Encinas y que en la actualidad se conoce por Valle de Alcaldía. Tal declaración y las guerras civiles que determinara la posesión de esta localidad son prueba de su importancia. Por ello, si ya no fuera por el noble deseo que animó a los cristianos de la Reconquista, rendida Toledo, avanzan y se apoderan de Almodóvar, que sufre la suerte varia de los demás territorios españoles, engalanándose a veces con el estandarte de la Cruz y humillándose otras al peso de la enseña de los hijos de Mahoma hasta que el poder islamita recibe el golpe decisivo que le asesta el octavo de los Alfonsos. Al calor de mercedes concedidas germinan centros de población que forman el Campo de Calatrava y se inicia su progreso: entre ellos figuran Almodóvar, que los cristianos apellidan del Campo y cuya progresión asciende en habitantes, importancia y riqueza hasta nuestros días.

A partir del 3 de agosto de 1879 ostenta el título de Ciudad «en atención a los Gloriosos Timbres que registra en su historia» dice el R. D. de concesión. Tiene hoy 6.897 habitantes en su casco que se eleva a 9.868 con los de sus once aldeas, número que acusa un notable descenso de población debido a la paralización de las explotaciones mineras del Horcajo y a la crisis que sufren las hulleras de Puertollano; por su término a 670 ms. sobre el nivel del mar, corre el ferrocarril de San Quintín-Puertollano con buena estación en Almodóvar, por la que exporta los abundantes productos que su rico campo prodiga en cereales, vinos y aceites; su comercio es activísimo y amplio, sirviendo de centro al de los pueblos inmediatos; la industria tiene brillante representación en sus fábricas de mouturación de granos y aceituna y de fluido eléctrico; existen hermosas calles y bien cuidados paseos, elegantes casinos, de sus imprentas salen a luz el decenario «La Revuelta» y el semanario EL DEFENSOR, la agricultura, base de la riqueza local, encomienda sus progresos a la institución «Comunidad de Labradores», cuenta dos escuelas de niñas y dos de niños, otra de niñas dirigida por madres Agustinas, una academia particular de 2.ª enseñanza y preparación de carreras especiales y otros varios centros de instrucción. Celebra dos ferias en el año: una el 25 de marzo que goza de gran renombre, y otra que comienza el segundo domingo de septiembre.

Es Alcalde de Almodóvar, D. Norberto Almodóvar Cañizares.

Concejales, D. Frutos García de la Santa; D. Casildo Lara Anda-